



22. August 2016

## **Dienststelle für Unterrichtswesen Ernennung von Jean-Marie Cleusix**

**(IVS).- Das Departement für Bildung und Sicherheit (DBS) hat Jean-Marie Cleusix zum Mittelschullehrer am Kollegium von Saint-Maurice ernannt. Sein Pensum wird durch diverse Mandate für das Kollegium Spiritus Sanctus in Brig ergänzt. Im Sinne der Transparenz und der guten Zusammenarbeit hat Departementsvorsteher Oskar Freysinger den Vertretern der Lehrerverbände eine Vorabinformation zukommen lassen und sie aus erster Hand über den Stand des Dossiers informiert.**

Mit seinem Entscheid vom 28. Juli 2016 hat der Staatsrat den von Jean-Marie Cleusix eingereichten Rücktritt als Chef der Dienststelle für Unterrichtswesen angenommen. Dieser hatte seinen Rücktritt eingereicht, da er aus gesundheitlichen Gründen das Amt nicht länger wahrnehmen konnte. Der Rücktritt erfolgt per 31. August 2016.

Dem Rücktritt ging eine Vereinbarung zwischen Jean-Marie Cleusix und dem DBS voraus, gemäss der Jean-Marie Cleusix zum Mittelschullehrer ernannt wurde. Ihm steht eine Entschädigung gemäss Lohntabelle für die Lehrpersonen zu, was im konkreten Fall mit einem Einkommensrückgang verbunden ist.

Diese Lösung entspricht der Rechtsprechung des Bundesgerichts über die Beendigung der Arbeitsverhältnisse von Staatsangestellten sowie der Personalpolitik des Staates Wallis.

Mit dieser Vereinbarung zwischen Jean-Marie Cleusix und dem DBS läuft der Staat nicht Gefahr, das Ende der Lohnfortzahlungspflicht von 405 Tagen abwarten und ein kostspieliges juristisches Verfahren in Kauf nehmen zu müssen, das sich über mehrere Jahre hinziehen könnte und dessen Ausgang ungewiss wäre. Ausserdem wäre bis zur Klärung der Rechtslage die Neubesetzung der Stelle des Dienstchefs nicht möglich.

Im Sinne einer sowohl in finanzieller als auch in schulischer Hinsicht optimalen Lösung hat der Vorsteher des Departements für Bildung und Sicherheit entschieden, Jean-Marie Cleusix zum Mittelschullehrer zu ernennen und ihm die verfügbaren Lektionen am Kollegium von Saint-Maurice zuzuteilen. Sein Pensum wird durch diverse Mandate für das Kollegium Spiritus Sanctus in Brig ergänzt.

An dieser Stelle wird betont, dass die Lösung nicht mit der Schaffung einer neuen Stelle verbunden ist. Da Jean-Marie Cleusix auf über 20 Jahre Lehrtätigkeit an den Walliser Gymnasien zurückblicken kann, entspricht diese Umorientierung seinen Kompetenzen und seinen beruflichen Erfahrungen.



Jean-Marie Cleusix wird auf die Unterstützung vonseiten der beiden Schuldirektionen und des Mittelschulinspektors zählen dürfen, die ihm bei seinen neuen Aufgaben zur Seite stehen werden.

Die Anwendungsmodalitäten sind von den Direktionen der beiden Kollegien zu regeln.

Im Sinne der Transparenz und der guten Zusammenarbeit hat der Departementsvorsteher den Vertretern der Lehrerverbände eine Vorabinformation zukommen lassen und sie aus erster Hand über den Stand des Dossiers informiert.

***Kontaktperson:  
Staatsrat Oskar Freysinger – 027 606 40 05***